



- めざす児童像  
あかるい子  
がんばる子  
たくましい子

# さくらざか

- 3つの「あ」の実践～「あんぜん」「あたり前のことをあたり前に」「ありがとう」～  
日南市立吾田小学校 学校だより 令和4年12月7日発行 文責:校長

## 『人権と平和について考える週間』

12月に入りました。世間は、サッカーワールドカップの話題で持ちきりです。日本代表の活躍と併せて、スタジアムをきれいにするサポーターにも称賛の声が上がり、日本人の品格や文化が世界中で認められたことはとても誇らしい気持ちになります。反面、ゴミ拾いをするに対する非難がSNSにあげられたり、渋谷のサポーターのマナー違反の報道を見たりすると、ちょっとガッカリしてしまいます。

多様性が求められる時代、世代を問わず、自分と異なる立場や考え方に対する不寛容な行動が社会的に問題になっています。ACジャパンのCMでもあるように、「たたくより、たたえ合おう」、攻撃し合うのではなく、相手を尊重し認め合うことが大切だということです。「みんな違うの当たり前、一人一人にリスペクト!」することで、優しい世界、優しい社会になるのです。

12月4日～10日は人権週間です。一足先に12月2日、全学年で学級活動や道徳の時間に、人権や生命尊重に繋がる授業を行いました。(参観授業の予定でしたが、保護者の皆様に公開できず残念です。)

1年生は、日南コミュニケーションスキルプログラムの中から、学級活動「感謝する言葉をかけよう」の学習をしました。いろんな場面設定の中、相手が気持ちよくなるような感謝の言葉かけの練習をしていました。2年生は、日南コミュニケーションスキルプログラムの中から、学級活動「気づかう言葉をかけよう」の学習をしました。

1年生よりも、更に深く相手のことを思いやる気持ちで言葉かけをする必要があることを学びました。3年生は、学級活動「よいところさがし」の学習をしました。友だちのよいところをたくさん見つけ合っていました。導入では、タブレットを使って、一人一人の違いを認め合う活動も行っていました。4年生は、日南コミュニケーションスキルプログラムの中から、学級活動「パワーが出る言葉をかけよう」の学習をしました。相手のことを思いやり、元気づける言葉かけを学びました。

5年生は、日南レインボープラン(いのちの教育)の中から、学級活動「いろんな性ってなんだろう」の学習をしました。体の性、こころの性、好きになる性、表現する性など、動画を視聴して、多様な性について学びました。6年生は、道徳で、資料「私には夢がある」を使って、人種差別をなくすために尽力したキング牧師の姿を通して、正義の実現に努めようとする判断力や心情を深く考える学習をしました。違いを認め合い、一人一人を大切にできる吾田っ子になってほしいです。



【1年生の様子】



【2年生の様子】



【3年生の様子】



【4年生の様子】



【5年生の様子】



【6年生の様子】

## 1月 行事予定

日	曜日	行事等
1	日	元日
6	金	始業日 始業式 下校指導① <b>家読の日</b>
9	月	成人の日
11	水	記名の日
12	木	なわとび練習①
13	金	租税教室(6年)
16	月	なわとび練習② ワポ イントアップ チャレンジ 週間～20日
17	火	もちつき大会(5年)
18	水	CRT学力テスト(全学年)
19	木	新春子どもの声を聴く会(6年)
20	金	<b>吾田っ子読書の日</b> 吾田中入学説明会(6年:午後)
23	月	なわとび練習③ 郷土料理学習(6年)
24	火	郷土料理学習(6年)
25	水	ハンディギャップ 体験学習(4年)
26	木	ハンディギャップ 体験学習(4年)
27	金	クラブ活動見学(3年)
30	月	なわとび練習④ 落とし物チェック日

## 《《《がんばった吾田っ子紹介》》》

○ 第7回油津キャナルマルシェ短歌・俳句作品展において3席を収めた6年 岩下 颯真さんの作品です。  
「久しぶり 港まつりに みんないる」



○ サイエンスコンクール南那珂地区審査において、優秀な成績を収めた6年生4名です。

優良賞 池田 絢南さん

優秀賞 平谷 堇さん、中田 陽莉さん、倉永 枇苺さん

○ 小学生人権ポスターコンテストにおいて、奨励賞を受賞しました。

6年 山下 桃佳さん

おめでとうございます。よく頑張りました！！



## 《《《3年ぶりの教育活動》》》

### ○修学旅行:11月15日～16日

6年生が、1泊2日の修学旅行に行ってきました。3年ぶりに鹿児島を訪れました。天気にも恵まれ、知覧での平和学習で涙を流しながら命の大切さを学んだり、鹿児島市内を自主研修で散策したり、計画したプログラムから想定以上の大きな学びを得ることができました。また、桜島や錦江湾など雄大な自然を満喫したり、鹿児島の方々とコミュニケーションをとったり、貴重な体験を数多くすることができました。ホテルでの時間は、友だちの新しい一面を発見したり、互いに思いやりをもって接したり、クラスの絆をさらに深めることができました。子ども達にとって最高の思い出になったことでしょう。感謝の気持ちを忘れず、これからの生活に活かしてほしいと思います。



【雄大な桜島をバックに記念撮影】



【維新ふるさと館】



【メルヘン館】



【かごしまイオワールド】



【カーフェリー】

### ○本物の演劇を堪能:11月27日

劇団風の子九州の俳優さんが4名来校され、「やだ、やだあっかんべー！」を上演してくださいました。3年ぶりの本物の芸術鑑賞とあって、子ども達も目を輝かせて、鑑賞していました。劇は、小学4年生が主人公で、楽しい同級生やいろんな妖怪が登場する内容で、子ども達に分かりやすく、随所に笑いあり、考えさせるところありの楽しい演目で、あっという間に終わった感じでした。転校して学校に行きづらくなった主人公がおばあちゃんやお母さん、あまのじゃくとの関わりの中、成長して行く物語でした。子ども達は、制作者の思いである「困難にも真っ正面から立ち向かっていく勇気」をこの作品から感じ取っていたようです。一人で何役もこなす俳優さん方に感動しました。とても楽しい時間を過ごすことができました。本当にありがとうございました。

